

L'AlterTour 2011 : encore un grand cru !

Dans le prolongement des trois éditions précédentes, l'AlterTour a été une fois de plus un événement très riche en rencontres conviviales et militantes, tout en partage et en autogestion.

LES 160 ALTERCYCLISTES QUI ONT PARTICIPÉ EN FONCTION DE LEURS DISPONIBILITÉS (PAS PLUS DE 60 par jour, pour des raisons de logistique) ont traversé successivement, du 2 juillet au 7 août :

- **le sillon alpin**, de Genève à Valence via Annecy, Chambéry et Grenoble. L'appétit vorace des techno-scientifiques et industriels grignote les terres cultivables au bénéfice d'usines de nano-gadgets, puces RFID, et autres terrains de golf pour cadres en mal d'oxygène ; mais la résistance pour sauver les terres est forte et les collectifs, alternatifs ne s'en laissent pas conter. Nous avons eu le bonheur de fêter avec le comité anti-olympique la défaite cuisante de la candidature d'Annecy pour les JO d'hiver 2018 : voilà quelques centaines d'hectares provisoirement épargnés de la folie obsessionnelle compétitive. Que de souvenirs émouvants, passés sur les traces des grandes heures de la Résistance (au pied du plateau des Glières, le cimetière de Morette) et de rencontres festives et militantes dans la vallée du Grésivaudan !

- **la vallée de la Drôme**, département phare de l'agriculture bio en France. Que des étapes mémorables voire poignantes, comme celle d'Eurre avec l'association "Next-up" qui revendique l'instauration de zones blanches pour que les personnes électro-sensibles ne soient plus bannies de la société. Notre prise de conscience des dangers sanitaires provoqués par les ondes

électromagnétiques (téléphones portables, wifi,...) a été renforcée par les témoignages vivants.

- **l'éco-village d'Ourres**, petite commune avec sa biocoop et son école Steiner-Freinet, dont l'accueil a été tellement chaleureux.

- **les communautés Longo Mai** (près de Forcalquier et dans la Crau), expériences réussies de la simplicité volontaire collective.

- **le Lubéron** aux paysages merveilleux qui ont été phagocytés par la jet-set, mais où on peut rencontrer aussi Jean-Luc Daneyrolles, formidable semeur de graines d'alternatives avec son « potager d'un curieux » près d'Apt.

- **Le Thor**, première commune résistante aux OGM qui a réussi à imposer un arrêté interdisant la culture d'OGM sur son territoire ; **Avignon**, où nous nous sommes essayés au théâtre de rue devant le Palais des Papes, sur le thème de la sobriété énergétique. Vélos, t-shirts et flyers étaient les seuls accessoires accompagnant guitare et chanteurs. Une expérience encourageante à renouveler et diversifier sur toutes les places publiques !

- **la Camargue**, avec le comité local d'Attac Arles.

- **les Cévennes**, également terre de résistances et d'alternatives, jusqu'au Caylar et son festival Roc-Castel "Eloge de la lenteur" qui nous a fait une place avec la diffusion du film de Dominique Béroule "L'âge de tous les dopages"⁽¹⁾.

▲ Le parcours passe entre le champ en variétés anciennes de blé et la ferme de Loex (Haute-Savoie), avec au fond le Mont-Blanc.